



# 学校だより

令和2・3年度東京都人権尊重教育推進校

清瀬市立清瀬第三中学校9月号

〒204-0002清瀬市旭が丘1-262

「支え合う・理解する・感謝する」～共生社会へ向けて～

校長 梅木 仁

2学期が始まって約1か月が過ぎようとしています。コロナ禍での夏休み、どのように過ごしたでしょうか？家にいる時間が多く、オリンピック・パラリンピックをテレビ観戦する機会があったと思います。7月の学校便りで、パラリンピックの視覚障害者柔道の選手を紹介しました。実際にパラリンピックが東京で開催されてみると、柔道はもちろんその他にもたくさんの競技があることを知りました。そして、パラアスリートの活躍には多くの人に関わっていることも知りました。視覚障害者マラソンで、走者と伴走者が「きずな」と呼ばれるロープを握って一緒に走る姿を見たことがあると思います。その他の競技でも選手たちはチームメート、介助者、コーチらと支え合いながら熱戦を繰り広げました。いくつか紹介します。



これは競泳女子100mバタフライで視覚障害の選手がターンする場面です。「タッピングバー」という棒で選手にターンするタイミングを伝えています。その役目は「タッパー」と呼ばれます。その一人である、風間さんは釣り竿の先にスポンジをつけた自作の棒を使います。バタフライでは、壁までの距離を見てたたくタイミングを3種類使い分けます。100分の1秒を争う競泳では、選手との信頼感が重要な大切な役目です。

右の写真は自転車・男子タンデム4000m個人追い抜き決勝で力走し、金メダルを獲得したオランダのトリスタン・バングマ選手。視覚障害のクラスでは、2人乗り用のタンデム自転車を使い、前に障害がない「パイロット」が乗り、ペアになって競い合います。視覚障害マラソンの「伴走者」と同じように、選手を導く的確な判断力が求められます。選手とパイロットは全く同じタイミングで自転車をこぐように練習を積んでいます。



選手同士が支え合う姿もたくさん見られました。こちらは車いすバスケットボール女子のドイツ対オーストラリア戦で、倒れたオーストラリアのエラ・サブリャク選手(右)を起すチームメートのアンバー・メリット選手です。車いすバスケットボールのルールでは、試合中に車いすが転倒した場合は、自力で起き上がらなければなりません。起き上がることが出来ない場合は審判の判断で試合が中断されスタッフや選手が起き上がりをサポートします。これらはほんの一例ですが、チームメートやコーチと目標に向けて共に練習し、記録や勝利を目指す。共に汗を流し、涙や喜びを分かち合う姿はオリンピック、パラリンピックどちらにも見る事が出来ました。「パラリンピック」のレガシーとして期待されるのが、障害の有無にかかわらず、だれもが尊重し合い、自分の可能性が発揮できる「共生社会」の実現。そのキーワードになるのは「支え合う・理解する・感謝する」ではないでしょうか。

本校の3年生は9月5～7日に修学旅行を実施しました。様々な制限がある中で、成功させるため、支え合う様子は立派でした。送り出してくださった保護者、地域の皆様のご理解とご協力に感謝申し上げます。

「支え合う・理解する・感謝する」をキーワードに充実した2学期にしていきましょう。

## 一斉下校訓練

8月27日（金）始業式の日の下校訓練が行われました。三中では、町や番地で地域を分け、12の下校班を作っています。そして、解散場所などを担当の教員と確認し、教員の引率で班ごとに下校します。台風が接近し、想定よりも早く風雨が強まる場合や不審者への対応など、生徒を安全に下校させる際に、集団下校することが想定されます。学区域内でも転居をされた場合は、早めに学校までご連絡ください。



## 生徒会役員選挙

9月に入り、生徒会本部役員の選挙活動が始まりました。会長1名、役員5名を選挙で決めます。役員の5名は後日互選により役職を決めます。登校時のあいさつに始まり、給食時の放送演説などの活動を行い、15日（水）に立会演説会、投開票が行われました。今年度は新型コロナウイルス感染防止のため、生徒は各教室で、プロジェクトに映し出された候補者の演説を聞き、投票を行いました。候補者は初めてのリモート中継のため、戸惑う場面もありましたが実際の選挙の政見放送顔負けのパフォーマンスを見せていました。今回の当選者は次の通りです。三中の伝統を受け継ぎ、生徒会活動を活発にできるように頑張ってください。

会長 2C

役員 2A

2B

2B

1A

1D



## 給食リフトのトラブル（その日のうちに修理済）

9月15日（水）12時30分頃、給食の配膳室から「リフトが動かない」との連絡がありました。給食はすべて調理済みで、2階と3階にワゴンを運ぶためにリフトを使用する時でした。メンテナンス会社に連絡をしましたが、到着は1時間後になるとのこと。「人の手で給食をもって上がるしかない。」各クラスの給食当番に知らせたところ、あっという間に給食室に人が集まり、素晴らしいチームワークで、給食を運び上げました。時間がかかることを覚悟していましたが、5分程で全てのクラスが運び終えました。誰一人、文句を言うことなく、楽しそうに給食を運んでいきました。三中の教育目標、「協力する生徒」がしっかり身に付いていると感じる光景でした。協力してくれた生徒の皆さん、どうもありがとう。

## 修学旅行

9月5日（日）～7日（火）まで、3年生は京都・奈良方面へ修学旅行に行きました。新型コロナの感染が心配される中でしたが、可能な限りの感染対策と事前の準備をしっかりと行い、予定通り2泊3日の修学旅行を実施しました。緊急事態宣言に伴い、見学先や昼食場所が営業を取りやめたため、行動計画の立て直しをしたり、予約の取り直しをしたりと出発直前まで準備に追われていました。行きと帰りの新幹線の車内では、楽しくおしゃべりをして過ごしたいところですが、みんな我慢しておとなしく座っての移動となりました。到着すると現地では天候にも恵まれ、様々な制約がある中でしたが自分たちで立てた行動計画にしたがって、京都・奈良の史跡を巡りたくさん学ぶことができました。コロナ禍の修学旅行でしたが、いつも以上にたくさんのことを考え、協力し、実行できたと思います。お疲れさまでした。



## セーフティ教室

9月18日（土）にセーフティ教室が行われました。今回は、NTTドコモに協力いただき、スマホ・ケータイの安全教室を行いました。便利なスマートフォンですが、使い方次第では様々なトラブルに巻き込まれます。動画や資料を使って分かりやすく説明していただきました。身近な内容が多く、中学生でも自分に置き換えてしっかり考えることができる内容でした。学んだことを今後の生活で活かし、ネットリテラシーを高め、被害者にも加害者にもならないよう気を付けて使用してほしいと思います。当日は、本来ならば学校公開が行われ、保護者のみなさまにも参加していただく予定でしたが、緊急事態宣言中であり、学校公開は中止となりました。そこで、オンラインで保護者のみなさまも視聴できるように急遽お知らせをいたしました。当日は30名ほどの保護者の方のアクセスがあり、生徒と同じ内容の講演を視聴することができました。参加してくださった保護者のみなさまありがとうございました。



## 校医の先生が変わります

清瀬南口眼科医院 平先生が9月末日に退任されることになり、学校眼科医の先生が変わります。

10月1日より、つしま眼科医院 對馬一仁（つしまかずひと）先生が学校眼科医になります。



## 合唱コンクールについて

10月23日（土）に所沢ミューズ大ホールでの実施を予定している合唱コンクールですが、新型コロナウイルス感染防止のため、**無観客での実施となります**。時程も変更となり、集合時間を遅くし、昼食時間を無くすなど、できるだけ時間を短縮した形で実施します。詳しくは、後日配布される合唱コンクールのお知らせをご覧ください。

## 理科の講師の先生が変わりました

2学年の理科を受け持っていた、大橋洋輝先生が退職され、9月10日より三輪時男（みわときお）先生が受け持ちます。

## 年間行事予定の変更について

年間行事予定の10月11日（月）が振替休業日でしたが、25日（月）に変更になります。直前の変更となり申し訳ありません。

## 生徒の活躍

9月20日（土）

第52回東京都中学校

11ブロック陸上競技選手権大会

1、2年女子走幅跳

第1位 3m80cm 2B

3年女子走幅跳

第4位 3m86cm 3B

1年女子100m

第6位 14" 2 1A

共通女子4×100mR

第2位 57" 0

3B

2C

2A

2B

おめでとうございます



## 今後の予定

10月14日（木）～ 清瀬教育の日

命の教育講演会

15日（金） 進路説明会

選択制学校説明会

16日（土） 授業公開 北°キョグテスト

ビブリオフォーラム

18日（月） 振替休業日

23日（土） 合唱コンクール（無観客）

25日（月） 振替休業日

28日（木） 3年個人面談始

※予定は変更になる場合があります

